

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 131.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 2

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 7 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

RUSSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde al público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuenta con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad este rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país. Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 5 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Dewey", para Boston	el Martes
"	"Alps", para Nueva Orleans	el Miércoles
"	"Miami", para Manchester	el Viernes
"	"Bradford", para Nueva Orleans	el Sábado
"	"Beverly", " " "	el Domingo

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n° 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo

Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Loya y Mora y E. Pagés y C°—Calle 20 Sur n° 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á \$ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago, mayo 19 de 1904.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además un buen surtido de materiales de finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

PASADO, PRESENTE
 Y
 PORVENIR DEL ISTMO

Se nos urge para que emitamos opinión respecto á la separación del Istmo pañameño de la República de Colombia, sobre su actualidad y porvenir.

Respecto á lo primero, diremos como los árabes que estaba escrito! De una ú otra manera debía suceder lo que ha sucedido. Tan agraviados se sentían los istmeños y tan ciego anduvo el Gobierno bogotano, que este no vió la tempestad que se le venía encima y aquellos aprovecharon el primer momento propicio para independizarse, sin pensar que mañana quizás serán víctimas de un yugo mucho más aborrecido, por cuanto parecerá solicitado por ellos mismos y afianzado por el más oneroso de los tratados internacionales.

En cuanto á lo segundo, gracias al protectorado yankee, la independencia está á salvo de cualesquier complicaciones y ataques internacionales, esto aparte de que los istmeños se han dado una Constitución libérrima y con tacto exquisito han elegido á todos sus magistrados, comenzando por el Presidente, Doctor Amador Guerrero, quien tiene muchos puntos de contacto con el primer Presidente de Cuba, Profesor Estrada Palma. Pero si siempre se mantienen las condiciones de hoy, la República istmeña marchará sin tropiezo alguno; su amistad estrecha con el coloso del Norte, no será como la del lobo y la oveja; progresará indefinidamente debido á su propio esfuerzo, y no como satélite de la Gran República; gozará de autonomía envidiable; será respetada, y las naciones hispanoamericanas se empeñarán en cultivar su amistad. Pero si olvida la prudencia; si en algún concepto se aparta del ardiente patriotismo que guía y debe guiar todos sus actos; si sus prohombres se meten á jugadores políticos y se hacen culpables de algún desliz, la República vendrá á ser lo que el Keditato de Egipto bajo el protectorado inglés, y en este caso, más le valiera estar incorporada á Colombia!

Por lo demás, viajeros recién llegados de Panamá nos dicen que la situación presente no puede ser más bonancible: abunda el dinero que el temor á las revoluciones y á la rapacidad de los procónsules que venían del interior de Colombia tenía oculto; hay verdadero afán, delirio de progreso: se están construyendo con vertiginosa actividad casas por donde quiera, algunas hasta de cuatro pisos: la briosa juventud del país aspira con todos los pulmones el bendito aire de la libertad, del que hasta ahora se vió privada, con el peligro de muerte moral por asfixia, como estuvo muerta la Prensa desde la dictadura del Doctor Núñez; y el Gobierno funda para esa juventud Academias de música, de artes plásticas, Institutos de Jurisprudencia y Facultad Médica. La emisión del pensamiento es libre y franca la separación entre la Iglesia y el Estado, razones porque no es extraño que dicha juventud se apresure á externar sus ideales en numerosos periódicos que la honran y aquilatan sus nobles cualidades. Del comercio, nervio y

vida de las naciones, se apodera un sano vértigo y surgen como por encanto multitud de empresas y nuevas firmas sociales.

El porvenir? Es aún secreto inextricable. En lo que no cabe duda es en que, dentro de una década, Panamá será una ciudad opulenta, centro de delicias para los ricos del orbe, y en que, á los lados del canal, se levantarán como por arte mágica numerosas poblaciones. Del progreso y riqueza de Panamá, Costa Rica será directamente beneficiada, tanto que acaso antes de los veinte años estará unida á ella por las paralelas de hierro.

Rezan los Libros Santos que cuando el orgullo humano quiso escalar el cielo construyendo la torre de Babel, fué castigado con la confusión de lenguas, y aunque el móvil para construir el canal interoceánico no es él mismo, sino ardiente sed de progreso y de predominio en el Pacífico, donde mañana librará la humanidad grandes batallas; como esa obra de ingeniería no tiene precedentes, como no está bien determinada aún la diferencia de nivel entre los dos océanos, quien sabe cuantos y cuantos millones costará construirlo á la Gran República del Norte, si es factible, y ya construído, quién sabe á qué confusiones dará origen. Esto es secreto del porvenir!

Nosotros, los vecinos del Istmo y con el cual deseamos las relaciones más amistosas, estamos esperando que giretoma nuestra cuestión de límites con aquella República, cuestión nuevamente planteada debido á la separación de Panamá del resto de Colombia, y cuando conozcamos ese giro entonces habremos de darnos un abrazo con nuestros hermanos de Panamá, con los hijos del trabajo, los cuales por no pertenecer á una nación que derrocha su sangre en luchas políticas; se separan para formar un país que derroche sus energías en empresas de progreso.

El año terrible

Así puede llamarse el año de 1903 para la Empresa del Ferrocarril de Costa Rica.

Ha sido una lluvia de pérdidas y que sin embargo no han traído consigo la bancarrota de la compañía, lo que prueba que si bien es cierto llegó la época de las vacas flacas, también lo es que ha tenido 17 años de vacas gordas.

De el Informe de los directores en la 19ª reunión de accionistas de la "The Costa Rica Railway Company Ltd." en Londres, tomamos los siguientes datos:

El pleito que las Compañías de Agencias establecieron contra el Ferrocarril por exceso de cobro en los fletes ocasionó á la compañía un desembolso de £ 22.000.

Los derrumbamientos habidos en la línea calcularon que se arreglarían con un gasto de £ 9.000. Y comparadas las entradas de 1902 con las de 1903 dejaron de ganar este último año por fletes y pasajes £ 14.317.

"El efecto de la competencia de la Northern Railway Co. cuya línea entre Zeñt y Limón fué abierta en Setiembre de 1902 ha hecho decaer seriamente las entradas por tráficos de bananos" y han dejado de entrar £ 16.000 comparado también el año 1902 con el 1903.

La decadencia en las ganancias por pasajes ha sido en 3 años de £ 7.000.

Mas terrible no puede haber sido el año, pero como antes dijimos no es posible estar sólo á las maduras, hay que probar también las duras.

LA ELECCION DE PUNTARENAS

A pesar de la opinión sostenida en contrario, nosotros creemos que la elección practicada en Puntarenas el domingo 29 de Mayo próximo pasado es nula.

Nula de toda nulidad la elección recaída en el señor F. de P. Amador; viciada, la recaída en el Licenciado Alpízar.

Fueron rechazados los votos de don Moisés G. Aguilar, pretextando que no disfrutaba de las rentas que como elector debe disfrutar, y siempre ha tenido lo que ahora tiene y con su voto llegaron Guido y Zúñiga Montufar á la Cámara. El de Francisco Montagné porque ha cambiado de domicilio, es ahora vecino de San José, dijeron, ya lo era cuando la elección de nuestro amigo Zúñiga Montufar y le recibieron entonces el voto. ¡Qué cosas, en Limón que votan veintinos de esta capital, de Esparta y de Santo Domingo de San Mateo y nadie dice nada!

Y el otro voto es el del elector José Amador, ignoramos el motivo porqué lo rechazaron.

El Licenciado Alpízar, obtuvo 31 votos y suponiendo que los 3 que fueron rechazados hubieran votado en contra, nada habrían hecho, pero su elección está viciada. F. de P. Amador triunfó por un voto y los tres que fueron rechazados iban á votar en contra, luego su elección no es legal, así lo pensamos nosotros. Hubo presión para elegirlo y quien lo hizo debe ser acusado por conculcador del derecho. Así creemos nosotros honradamente.

Los mismos electores solicitan ahora la nulidad de la elección al Congreso y en otros casos ha sido el candidato derrotado quien lo ha solicitado, lo cual además de ser muy feo pierde el mérito que pudiera tener una solicitud imparcial, venida de la electoral.

Sóstenes Betancourt

Está entre nosotros este viejo periodista. Hace varios días llegó y acompañándonos ha estado quien ha sido durante veinte años uno de los redactores de "La Estrella de Panamá"

Es casi un inválido del periodismo, pero es como aquellos soldados de Napoleón que en nombrándoles al Emperador ya estaban listos para el combate á pesar de negárselas las piernas á llevarlos al campo de batalla, y es que el alma nunca envejece, así el señor Betancourt, en cuanto se encuentra en la oficina de un periódico, se siente como un condor en el espacio, después de haber envejecido en la jaula.

Sea bienvenido nuestro colega y que la estada entre nosotros le sea grata.

TRUSTS ESCOLARES

ABUSO INJUSTIFICABLE

SEÑOR MINISTRO ... ¡OJO!

CARTA DE UNA SEÑORITA

Señor Director de LAS NOTICIAS Pte.

Señor: Perdona que me tome la libertad de dirigirle la presente, pero me pueden tanto las cosas que vengo observando desde el principio del año, que no puedo menos que escribirlas para su conocimiento y para que si usted las juzga de importancia las publique.

Tengo una hermana á quien el Supremo Gobierno le hizo el favor de concederle una beca en el Colegio de Señoritas, y aunque vivimos en esta ciudad, tiene que comer en la casa que le designan de ante mano. Come y duerme allí y ella no recibe ni un cinco de la subvención con la cual el Gobierno dota las becas. Somos pobres y si á mi hermana la dejaran vivir con nosotros y aperebir sus

treinta colonos. ¿Cuanto nos serviría á todos los de casa, pero como ponen la condición de que á comer y dormir en lugar determinado ó renuncia la beca, resulta que si no tiene y tiene que aceptar la condición que le pongan con tal de instruirse. Ese es un sitio por hambre de instrucción.

Ya en el Colegio, han resuelto uniformar á las alumnas que asisten á aquel plantel. Lo del uniforme nada tendría si dejaran en libertad de comprarlo donde á uno le conviniera, pero resulta que el calzado y todo hay que comprarlo en una de las tiendas de más lujo. ¿No es fácil suponer, señor Director, que el dueño ó dueños de la tienda, se pongan de acuerdo con quien hay que ponerse para estas cosas y sean las familias las que pagán ese acuerdo?

Hay pues para el vestido y comida de las colegialas, sindicatos terribles que deben ser consentidos, puesto que se ordena que como se manda debe hacerse.

Mi hermana me dice que al principio del año llevaron todas una cantidad de dinero determinada para comprar útiles de costura y que después han seguido comprando también á determinada persona lo que han de necesitar para sus labores de mano. El precio de esos artículos es bastante subido y la obligación es estricta de comprar el hilo, las agujas, la seda, etc. á persona que no le digo, porque no deseo verme en líos.

¿No le parece que todas estas cosas son otros tantos abusos que no tienen justificación posible? Si hay abuso de proteger á ciertas y señaladas personas, que lo hagan en buena hora, pero de otro modo, no á costa de las que tienen que pasar por todo porqué necesitan instruirse.

Espero, señor Director, que me guarde la incógnita á todo trance y que dé la voz de alerta en este asunto, que á mi me parece que es importante.

De Ud. atta. y s. s.

MARÍA CRISTINA.

San José, Junio 7 de 1904.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 5.—En la Secretaría de la Guerra no se dá mayor importancia á la presencia del destacamento de japoneses en el paso de Fenchousing, pues se cree que Kuroki, mantiene bien protegido su flanco, vigilando constantemente al enemigo. Desde que se recibió el informe del general Stoessel el Estado Mayor General, está convencido de que las pérdidas sufridas por los japoneses en la toma de Kinchow fueron mayores que las que ellos confiesan en sus despachos oficiales. Se sabe que solamente aquellos que están gravemente heridos están incluidos en el informe. Todo indica que ambos jefes observaron este plan, porque las heridas causadas por los proyectiles de pequeño calibre y gran velocidad, sino hasta en un lugar vital, pronto se cicatrizan y á las pocas semanas el herido está otra vez listo para el servicio activo.

Seoul, 5.—Una escaramuza tuvo lugar en el 2o. de cosacos y una fuerza de batidores japoneses, cuyo número se ignora, en un punto situado á dos millas al N. de Gensan. Parece que los rusos cayeron en una emboscada, pues los japoneses estaban escondidos en los juncoos que cubren la falda del cerro. Los rusos se retiraron hacia Hansheung dejando algunos muertos. Se ignora el número de bajas sufridas por los japoneses.

Nagasaki, 5.—Los heridos japoneses que están llegando de la península de Liao Tung atribuyen las grandes pérdidas sufridas en Naushan al abuso de la bandera blanca.

Gensan, 5.—Una partida de japoneses ha sido capturada por los rusos en un punto situado á 80 millas al N. de Gensan. Se ignoraba hasta ahora que había japoneses en esa parte del país. La partida consiste probablemente ó de paisanos ó de batidores, desembarcados en el Norte para recoger datos para el Estado Mayor.

Puerto Plata, Santo Domingo, 5.—Al fin se ha llegado á un arreglo para poner fin á las dificultades que han trastornado por tanto tiempo á este país. El Gobernador de Puerto Plata y el vice-cónsul americano han formado una comisión de pase. Se embarcaron á bordo de la cañonera Newport el miércoles con destino á Monte Cristo, é invitaron al jefe de los revolucionarios, Gral. Demetrio Rodríguez, para celebrar con ellos una conferencia á bordo del navío americano 'Detroit' surto en Monte Cristo. Después de larga discusión, Cespedes, en nombre del Gobierno, ofreció á los revolucionarios vida y libertad para todos. El Gobierno consultará los deseos de Rodríguez, relativos á las autoridades que se nombrarán para Monte Cristo y pagará las deudas de la revolución. Los insurgentes entregarán sus armas, y reconocerán el Gobierno de Morales. Rodríguez personalmente aceptó las condiciones que se le ofrecían y se fijó un armisticio de tres días para dar lugar á la comisión de obtener la confirmación del convenio por el Gobierno.

Puerto Arturo, 5.—Mucho se comenta en ésta la noticia de que los E. E. U. U. están considerando la cuestión de ceder las Filipinas al Japón, bajo ciertas condiciones. Esto, naturalmente, será poco agradable para Rusia.

Londres, 5.—El Espectator Express muestra mucha alarma por los resultados de la próxima visita del Rey á Alemania, porque el Emperador Guillermo, dice se aprovechará

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

de la oportunidad para enredarnos de algún modo, mediante un convenio con Alemania ó que el Emperador tratará de comprometernos, en las cuestiones de política exterior.

Río Janeiro, 5.—El ministro del Perú en ésta ha recibido instrucciones de su gobierno de transmitir á todas las legaciones extranjeras una copia de la respuesta del Perú á la última nota del Brasil. El telegrama que contiene estas instrucciones dice que el Gobierno del Perú está dispuesto á dar á sus actos la mayor publicidad posible, con el objeto de hacer saber al mundo su espíritu conciliador y los esfuerzos que hace para mantener la paz.

París, 5.—Avisa un despacho de San Petersburgo para la Agencia Havas, que corre en la capital rusa un rumor de que ha sido capturado el General Kuroki, por las fuerzas del general Kuropatkin. No ha sido posible confirmar la noticia.

Peoria, 5.—Una explosión de la destilación de Connidg, causó la muerte de 10 hombres y estropeó á unos 20 más, destruyó trescientos mil barriles de cobalto y mató además tres mil cabezas de ganado. Se calcula la pérdida total en dos millones de pesos.

París, 5.—Aunque no se ha dicho nada oficialmente, se sabe que Francia desea que los Estados Unidos retiren algunos de los navios que están reunidos en Tángier. La presencia de estos navios ha tenido el efecto de atraer á las escuadras de las otras naciones, incluyendo la de la Gran Bretaña y la de Italia. Reina la opinión en ésta de que si aconteciese algún trastorno local en Tángier, los navios americanos, italianos y británicos podrían desembarcar gente á fin de conservar el orden. Esto causaría grave responsabilidad á los Estados Unidos y tendría el efecto de desaherrar la influencia dominante de Francia en Marruecos.

(Cables recibidos á las 2 p. m.)

Londres, 6.—Publica el Daily Mail una comunicación de su corresponsal en Rusia dice este señor que ha celebrado conferencias con varios funcionarios de alta graduación, de los cuales infiere que Rusia confía su prestigio en Lejano Oriente á los defensores de Puerto. Se desprende también de que si dicha plaza fuese tomada por los japoneses, el Gobierno perdería su prestigio con las clases inferiores y no sería remoto un trastorno interno. El Ministro de Relaciones Exteriores, Lamsdorff ha sido hasta la vez protegido por el Czar, quien está mostrando mucha energía; se teme sin embargo que será sacrificado para apaciguar la indignación popular por el mal manejo de la guerra. Por lo menos su posición es algo precaria. Se dice publicamente que Kuropatkin ha perdido el favor de la Corte pero que no habrá ningún cambio en el mando del ejército ruso en Lejano Oriente. Un miembro del E. M. G. dice que es practicable un asalto á Puerto Arturo sin el uso de cañonera de sitio del más grande calibre de que haya hecho uso esta clase de artillería necesitan mucho para completarlos.

DE ATENAS A SAN RAMON

Estas dos regiones importantes de la República, es bien sabido de todos que abastecen nuestro mercado de víveres de primera necesidad, sobre todo de maíz, frijoles, dulce y madera de construcción. Por el camino de Atenas son traídas á esta capital los famosos frijoles de Santa Olaria y del Obraje; el café de los Palmares y el dulce que se elabora en San Ramón; por ese camino todas las semanas pasan quince ó veinte carretas cargadas de tablas de rico cedro, procedentes de las montañas circunvecinas del lugar antes citado, por esa calle vienen á ésta grandes piras todos los jueves, y sin embargo nos cuentan que el estado de esa importante vía es lamentable. Los fangales son infranqueables por sus dimensiones, y los grandes desperfectos y zanjales que en ellas hay, las hacen casi intranqueables.

Nosotros llamamos la atención de aquellas municipalidades á fin de que se remedie tan funesto mal. Será bien para los agricultores de aquellas regiones de gran importancia, para el comercio y para los consumidores de este centro.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Gobernación. Se nombra á don Adelo García para Agente Principal de Policía del distrito de San Isidro del cantón de Heredia, en remplazo de don David del mismo apellido.

—Se acuerda agregar el distrito de San Isidro á la jurisdicción del Médico del Pueblo de Santo Domingo, y el de

San Antonio de Belén á la del Médico del Puebló de Santa Bárbara, ambos distritos de la provincia de Heredia y se reconoce á cada uno de los facultativos que tienen á su cargo esos distritos médicos, treinta colones más sobre su sueldo respectivo, quedando obligados á hacer dos visitas lo menos por semana á los mencionados lugares.

Hacienda y Comercio.—El Visitador, señor M. G. Escalante, da cuenta del estado de la Tesorería Municipal del cantón de Desamparados y dice que aquella Tesorería se ajusta de lleno á lo prevenido por la ley y que en consecuencia el empleado de ella demuestra su laboriosidad y competencia.

PARRAFOS PERSONALES

Don José Abarca se encuentra en esta capital procedente de Los Frailes. * Don Benjamín Castro y don Enrique Conde se encuentran gravemente enfermos. * Mal de salud se encuentra don Rafael Paut y don Julián Arias. * Don Francisco Hernández continúa enfermo. * Don Domingo Monge R. estuvo entre nosotros. Vino de Desamparados. * Don Remigio Saborio, amigo nuestro é importante vecino de Alajuela estuvo hoy en nuestra oficina y tuvimos el gusto de saludarlo.

NOTAS TRISTES

Al señor don Carlos Sáenz y señora doña Celina de Sáenz, damos el más sentido pésame por la muerte de su querido hijo CARLOS MARIA, cuyos restos fueron inhumados hoy á las diez.

—La señorita Abelina Barquero, vecina del barrio de Amón dejó de existir hoy. Su entierro se verificará mañana á las 6 a. m.

Reciba su afligida familia el más sentido pésame.

—Murió ayer don José Jenkins, importante vecino de Atenas. Enviamos el pésame á su enlutada familia.

INFORMACION

CORREO. — Nos comunica, persona que nos merece crédito, que en San Juan no se reparte en debida forma el correo, á pesar de que el encargado gana ₡ 10⁰⁰ por distribuirlo. Nos dijeron también que el domingo próximo pasado á las 6 p. m. aun no habían repartido la correspondencia.

Señor Director de Correos, le suplicamos que remedie el mal.

ENFERMA.—La estimable señora madre de don Abraham Madrigal, Director de este diario, continúa bastante enferma; quien tiene á cargo esta sección, siente profundamente la enfermedad de la respetable matrona.

PESTE.—Son muchos los casos de sarampión que hay actualmente en esta capital y se nos aseguró que un niño del lado de la Puebla murió en estos días á consecuencia de esa enfermedad infantil.

¡Pobres los nenes!

DETENIDOS.—Hoy á las once llevaban tres individuos al Cuartel de Policía. La trinidad de aprehendidos iban muy orondos camino de la deten-

ción. No pudimos averiguar por qué los llevaron al tarro, como llaman ellos al Cuartel de Policía.

HIGIENE.—Ayer impusieron una multa de ₡ 5⁰⁰ al encargado de los chinchorros del lado de la Merced. Bien hecho, Doctor Toledo, duro con el desaseo, pues de lo contrario, las pestes nos asaltan á cada rato.

MATRIMONIO.—En breve con traerá matrimonio, en la ciudad de San Ramón, el modesto joven Virgilio Chavarría con la señorita Julia Zeledón.

Les deseamos á los futuros esposos un hogar venturoso y una luna de miel interminable.

PAGINAS ILUSTRADAS.—Recebimos la bonita revista que lleva ese nombre; trae fotografados preciosos, sobre todo el del General José Joaquín Mora y el de la señorita Adela Jiménez. El material literario es bueno.

ESCUELA NOCTURNA de Artesanos.—La que nuestro amigo don Santiago O'Leary tenía ya casi organizada, gracias á la oferta que se le había hecho del Edificio Metálico para dar las clases, ya no se abrirá en aquel plantel porque á última hora se le negó el local.

Espera el señor O'Leary conseguir otro sitio para dar sus clases, ojalá que así sea, y de no, es verdaderamente sensible que se obstaculice la realización de una idea que beneficia directamente á la clase obrera.

RENUNCIA.—Nos dicen que don Justo A. Facio renunció el cargo de Subdirector del Liceo de Costa Rica.

RICART Y EL NOTICIERO.—El ruboroso cronista de nuestro colega "El Noticiero", debe ser de los que llevan abanico al teatro para taparse los colores y hasta creemos que debe ser de los que usan corsé, colorote y aborrecen á las mujeres; decimos lo anterior porque su crónica no puede ser más ultramontana; nos recuerda á un ciudadano que una vez le echó la policía á don Juan Rafael Mata por unos bellísimos estudios del desnudo que exhibía en las ventanas de su almacén. ¿Y á qué viene eso de que aquí hay una sociedad llamada "Vida y Verdad" que lo va á dejar verde? La sociedad dicha no es la de Padres de familia que han organizado los R. R. P. P. de la Compañía de Jesús, tiende á otros fines y no se ocupa en esas cosas. Ricart es un buen transformista y él y los artistas que lo acompañan merecen la protección del público, eso es todo, lo que al cronista ruboriza es lo que ruborizaría al ciudadano dicho con los cuadros de Mata.

LA PRENSA LIBRE.—Este simpático colega será dirigido de hoy en adelante por don Roberto Brenes Mesén. Sin duda el mencionado diario ganará mucho con la pluma del notable escritor, señor Brenes Mesén.

MEMORANDUM

TELEGRAMAS REZAGADOS

De Heredia, para Emilio Ulloa; de Filadelfia, para Alfredo Freemushld; de Santa Cruz, para Manuel Rosales; de Matina, para Juan Castro; de San Jerónimo, para Eduardo Klesch; de Naranjo, para Matilde Villalobos; de San Jorge, Nicaragua, para Gregorio Mayorga; de San Salvador, para Jesús Aguilar; de Guatemala, para Eduardo A. Valle; de Guatemala, para Feo. Salamanca. San José, 7 de junio de 1904.

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Imperial

Entradas.—Libant [de La Germania.] Dr Barberena [de Limón.] Salidas.—H. R. Lewes, Mr. Clarke.

CARCEL

Día 6.—Entradas: David Araya Castro, fabricación de aguardiente clandestino. Francisco Hernández Vargas, raptó de una menor. Antonio Román Pereira, ebriedad y escándalo.

DEFUNCIONES

Día 5.—Josefa Belarmina de las Mercedes Bonilla, de un año, 13 días hija de Escolástica Bonilla. Distrito San Pedro del Mojó; Josefa Barriento Jiménez de Mora; edad 43 años, hija de José María Barriento y Josefa Jiménez. Distrito San Sebastián; Rafael Angel Ramón Mena, de dos años un día, hijo de Fidelina Mena. Distrito de Catedral; María Balvina de Jesús Rivera Hernández, 3 años, 2 meses, 14 días, hija de Isidro Rivera y M^a Hernández, distrito de Catedral.— José Rafael de Jesús Guevara Castillo, de un año, cuatro meses, dos días, hijo de Francisco Guevara Guzmán y de Mariana Castillo, distrito Catedral.

Día 6.—Rosa Carmona, 40 años, hija de Alberto Carmona, distrito de la Merced.—Hermínia Augusta del Socorro Valverde Araya, de cuatro meses, 22 días, hija de Rafael Valverde y María Raimunda Araya.—Rafael Ramírez Rodríguez, 30 años, hija de Ramón Ramírez y María Rodríguez, vecina de Heredia, murió en el Hospital.

Día 7.—Joaquina Delia de los Dolores Pérez Azofeifa, de 26 días, hija de Francisco Pérez y Piaquinta Azofeifa, distrito de Mata Redonda.

Adelina Barquero León de Aymenrich, de 25 años, hija de Gregorio Barquero y Ceferina León, distrito de la Merced.

Carlos María de Lourdes del Perpetuo Socorro Sáenz Herrera de 6 años, 5 meses, siete días, hijo de Carlos Sáenz Esquivel y Celina Herrera Paut, distrito de la Catedral.

Sin nombre Mejía, nació muerta, hija de Manuela Mejía, distrito de la Merced.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos y precios de José M^a Artavia. En el mismo local se hace cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito si que se consiguen gangas.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos ₡ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ₡ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios
de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA

CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº—	MANZANAS—	CASAR—	PRODUCTO MENSUAL—	PRECIO DE VENTA
1 6	34	8	€ 73.00	€ 3,500.00
1/2 4	48	11	" 95.00	" 5,000.00
2 3 y 4	49	13	" 118.00	" 7,000.00
1 1	51	6	" 145.00	" 8,000.00
1 4	52	3	" 21.00	" 3,500.00
1 4	58	1	" 20.00	" 3,000.00
TOTALES				€ 472.00 € 30,000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea
6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado. Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

Trabajos de oro y especialidad

en puentes, casa de don Telésforo Alfaro

(Calle del Tranvía).

LA CERVECERIA

DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas a Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AO CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cadradas (12½ por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.